

Año IX

Se procurará que los barcos fondeen en Bahía de Damas, para hacer práctico el embarque de bananos

La FIRRIIS tendrá un fidei-comiso... para desembarcar los paquetes... que pueda allí fondear buques... el gran caudal y evitar... el fidei-comiso a embarcar en... Montañana, como lo hace ahora... los peligros múltiples, por el... tiempo mal rato de la fidei-comiso... de ese, lo que impide a la... fidei-comiso considerables, fuera de... que puede exportar todo la fidei-comiso... que producen sus frutos, en... el último embarque lo aguardan... tierra más de mil vecinos, por... falta de tiempo para conducirlos... Montañanas lo que no ocurriría... mango los buques en sus caque... fidei-comiso en "Damas" El gobierno no... de reparo, para el fondeo de... buques bananeros en aquella ba... fidei-comiso. A propósito de los negros los... de los Países, es el fidei-comiso...

ROMA ACOGE A NOBILE COMO RECIBIRIA A UN CESAR

En Milán le ofrecieron el Gonfalon de la Plaza

Saludaron los fascistas a la usanza romana al bravo "comite" de la expedición

LOS FASCILITORIOS

Cruzaron el desfiladero de Brennero a paso triunfal los expedicionarios

"Evisva Nobile" fué el grito de Italia a manera de cordial bienvenida al gran explorador polar y a sus cinco compañeros, supervivientes del dirigible "Italia". En normales muchedumbres se congregaron en todas las estaciones por donde pasó el tren, obsequiados con flores y exquisitos vinos, dándoles animo con gritos de aliento. Las demostraciones han constituido una marcha triunfal desde que el tren cruzó la frontera del Norte, ofreciendo un agudo contraste con las frías recepciones y la inepta hostilidad que caracterizó las paradas en otros puntos del Norte de Europa.

El Premier Mussolini envió en su representación al prefecto de Bolzano, para que diera la bienvenida a Nobile y a sus hombres en el Paso de Brenner, en nombre del Gobierno Fascista. Con el coronel benévolo de gozo ante la evidencia de que gozaba del apoyo del gobierno los miembros de la tripulación del "Italia" fueron tomados más y más a medida que adelantaban por territorio italiano. Las demostraciones en Trento, Verona y Bolonia, alcanzaron caracteres de apoteosis.

En Florencia su carro fué exultante por las masas que cantaban himnos de gloria llenando la estación y las calles adyacentes toda capacidad. El teniente Alfredo Vigliani, na vegante del dirigible "Italia" que fué al mando del Campamento de la Tierra Roja después del rescate de Nobile fué el centro de las demostraciones de sus conterráneos; él abandonó el tren poco después de éste atravesó la frontera y se dirigió a su hogar situado en la pequeña aldea de Borgoletto Santo Spirito, en el camino tal vez se tendrá que detener en



General Umberto Nobile

Milán, la ciudad desde la cual partieron los italianos hacia el Otro Polar. Al llegar a esta ciudad el pretexto y una multitud se agrupó para darle la bienvenida, sus compañeros de armas lo abrazaron y le besaron en ambas mejillas en nombre de toda la ciudad, presentándole una hermosa cesta de frutas decorada con cintas que lucían los colores de la marina italiana. Los gonfalones ofrecidos al honor en señal de glorificación, ondeaban al viento. La multitud gritó, "Viva Vigliani", "Viva Nobile", agregando: "¡Abajo los charlatanes de la prensa antitaliana!" Una de las emocionantes escenas tuvo lugar en Trento donde un hermano de Vincenza Pomella, jefe de máquinas que murió al chocar la gondola del dirigible contra el hielo, abrazó a Nobile llorando mientras la multitud alzaba solemnemente su brazo derecho a la antigua moda romana.

En Verona la esposa de Natale Cecconi, que tan graves lesiones recibió en el accidente, cayó rendida en los brazos de su esposo anegada en lágrimas. "No te entristezcas", le dijo Cecconi, "yo no dejas de llorar me vuelvo al Polo".

PRAGA, Checoslovaquia, julio 11. — El profesor E. Behounek, hombre de ciencias checoslovaeco y uno de los rescatados como miembro del dirigible "Italia" llegó a esta capital acompañado de su hermano y de su novia, recibiendo el saludo oficial de los miembros de la Legación italiana, representantes del Gobierno y de la municipalidad, mientras que una enorme multitud le tributaba una entusiasta bienvenida.

El problema de las Becas

Se presenta otro grave aspecto en el asunto

El caso de los becados se ha vuelto un problema, tanto para los jóvenes agraciados como para el Ejecutivo. Para aquellos por ver frustradas sus esperanzas de hacer carrera, para el Gobierno, por las imprevisiones económicas que le imponen no hacer, por ahora, más contratos de becas. Muchos de esos becados acudieron antes y ayer al Jefe del Estado, para conseguir esos contratos, sin éxito, desde luego. A las solicitudes de esos jóvenes, ha contestado el señor Presidente: la solución del problema está en un aspecto de carácter económico absolutamente ajeno a la Ingeniería y facultades del Ejecutivo; de donde del Congreso.

Si la Cámara fué libérrimamente amplia en la concesión de becas, habría sido también en la ampliación de la partida respectiva del presupuesto para que el Gobierno hubiera tenido facilidades económicas con que atender esos servicios. Pero, no se procedió así; se decretó el gasto, pero no se determinó qué fondos debían tomarse para hacer frente a esos compromisos; ahí el problema para el Ejecutivo.

El filósofo Vincenzi atacado del mal de patria

Se ha dispuesto reparársele, ya que ési lo pide

Ayudado económicamente por el Estado, el filósofo y profesor don Moisés Vincenzi marchó a Europa, con el objeto, esencialmente, de hacer superior cultura en determinadas materias del saber humano. Pero el Estado en esa aguda presión al señor Vincenzi, fué cortado, verdaderamente corto, puesto que le concedió un auxilio de 35 dólares al mes; ¡ni para los cigarrillos, si es que un filósofo puede y debe fumar!

El se fué de aquí con la caparazón, — fundada en formales promesas de algunos hombres del Gobierno, — de que ese auxilio le sería aumentado, siquiera a la suma que se otorga generalmente a los becados; lo que desagradablemente no ha sido así, por lo que encontrándose en dificultades en París, pide se le repaite, a lo que ha arrojado el Gobierno al ordenar el envío de fondos para ese objeto. Con este intelectual se ha cometido una injusticia, tanto más señalada, cuanto que iba a ilustrar en las ciencias pedagógicas, para venir a prestar servicios al Estado, que bien necesita de profesores especializados y bien preparados de algunos hombres del Gobierno.

El incidente en el Colegio de San Luis de Gonzaga, no revisité aspecto grave ni de escándalo

El muy distinguido profesor docente, señor Latchner Sandoval, Director del Instituto de Santiago, hace las siguientes aclaraciones en referencia al incidente promovido por tres estudiantes de aquel plantel, del que hiciera oportunamente relación LA TRIBUNA.

Por haber sido reprobado en las materias de bachillerato un estudiante, hubo como de parte de algunos compañeros de su clase, considerando irracionalmente que la culpa del haber sido reprobado era de parte del decano del Instituto de Abajuela que integrara el cuerpo de examinadores. En la noche, aquellos tres estudiantes tuvieron un gesto de "inocente" en el "cuadrado", podría decirse, que al aluzarse tomaron como de manifestación de protesta para aquel examinador, y aunque el caso no re-

Advertisement for Chrysler and Plymouth cars. Features large stylized numbers '65' and '75' and the text 'CHRYSLER' and 'PLYMOUTH'. Includes the slogan 'presenta creaciones de estilo enteramente nuevo en el Campo de Coches Finos.' and 'Todo el personal técnico de la casa Chrysler, en sus distintos ramos de actividad, se inspira en el hecho fundamental de producir, cada vez, coches de mejor calidad y mayor valor intrínseco.'

Es Ud. un experto para comprar una camisa?

Puede usted decir cuál camisa es que y cuál no? Puede usted juzgar del ajuste, calidad y estilo al ver una camisa nueva en el mostrador de una tienda?

Si usted puede, comprará camisas "CONSULATE". Si no debería comprar camisas "CONSULATE", porque en todos estos detalles toda camisa "CONSULATE" está garantizada. Tenemos en existencia camisas "CONSULATE" en muchos modelos y precios, que ponen a la "CONSULATE" como el mejor valor obtenible en camisas hoy día.

Marca Registrada

Consulate

CAMISAS

PIJAMAS

DE VENTA DONDE:

Narciso Esquivel e Hijos
DeJore & Aronne

A. PANDOLFI HNOS.

Scaglietti Sobrinos
Sauma e Hijos

El Lic. don Rómulo Tovar emite un brillante juicio crítico sobre la obra del atildado escritor nacional Lic. don Hernán G. Peralta

San José, 3 de agosto de 1928.

Señor don Hernán G. Peralta. Ciudad.

Muy estimado señor:

Me es muy grato expresarle por este medio, mi gratitud muy sincera por el obsequio de su ejemplar del I tomo de su obra "Rafael Yglesias". Apuntes para su biografía.

He leído el libro con muy especial interés de espíritu. El asunto elegido por Ud. la biografía de uno de los hombres representativos del país, es también de mi afecto; la historia de un pueblo se traduce más vivazmente a través de la acción de los hombres. La evolución política del Uruguay, en una página de biografía, es la tragedia del alma de Bismarck. Ud. ha sabido elegir su personaje, y en esto ya revela un admirable sentido del valor dramático de la historia.

Rafael Yglesias no es solo un gran hombre nuestro, sino una época histórica. Está justamente pues, entre el grupo de hombres ecuatorios por Ud. de eminentes características a quienes corresponde la misión de transmitir a las presentes generaciones los símbolos de la República. El poseo además un Dios dinámico de superior naturaleza, que al mediar un momento histórico de su patria, en verdad, la llenó de vitalidad, de entusiasmo y de fe. Los coarctaciones estarian de acuerdo en que la influencia de Yglesias no es sólo de organización sino de renovación. Desde el punto de vista del carácter de este hombre la afirmación de su personalidad, expresada en hechos como la constitución del Procarri al Pacifico, la reforma monetaria, el sentido viril que dio a su gobierno — después de Carrillo — lo más humano y lo más intenso que he conocido. Pero no intento hablar de poderes vengadores. Yglesias pertenece a la clase de hombres históricos que se llevan la estaca del genio como diez Encinos de Shakespeare. Nulstro hombre de gobierno, también superior, es otro no que la propia paternal del gobernante en la cualidad por excelencia: ellos no aliegan la obra casi siempre transitoria, sino remover el presente para crear el porvenir.

La parte referente a la personalidad de Yglesias en su libro, es bastante para reconocer que Ud. sabe medir la estatura moral del hombre. Esto hace abrigar la es-

peranza de que lo que Ud. llama "apuntes" "apuntes para su biografía" será una de las más puras y honradas presentaciones que en el campo de la historia nacional se haga del gobernante y del estadista Yglesias. Para la memoria de un hombre como este, tan disculpado y tan discutible, es también una ventaja que su vida — como línea histórica — sea objeto de estudio para persona como es Ud. de un temperamento tan ponderativo, tan discreto, tan justo y tan tenaz como Ud. Yglesias sobre la vida del presidente Yglesias una transparente claridad, y con esto se honra el historiador, porque por propia determinación forma parte del juicio de la posteridad, en el cual las pasiones son reprimidas y los intereses individuales han sido olvidados por el tiempo. Le digo cordialmente que conforta la lectura de su obra; que una vez que se entra en el esencial del asunto, no se puede abandonar la lectura de su libro. Tiene este obra excelente y precisa condición y es la oportunidad que Ud. aprovecha para emitir juicio personal sobre los variados problemas de carácter político, sociológico o histórico que le suscita la actuación pública del señor Yglesias. De esta manera Ud. hace de la historia un interés palatante, esto es, obra de arte en cuanto le imparte el sello de su propia sensibilidad, en el caso uno, exquisita y nobilísima. Me conmueve su actitud leal y franca con respecto al problema particular de la Unión centroamericana. Esa actitud es además aleccionadora para nuestros jóvenes. Mientras yo vea todos procedemos en nuestros actos movidos más bien por fuertes emotivas: si a veces se acentúa, es más natural equivocarse. Por supuesto, una equivocación de éstas es tanto más grave cuanto más aparte de la realidad. Es lo que nos mueve con respecto al problema unionista. Si como Ud. lo ha hecho, se ahondara en la historia nacional y centroamericana, se llegaría siempre a las mismas conclusiones suyas: nos separan del resto de Centro América inmensas fronteras espirituales y es preferible mantenerse en nuestro aislamiento, que no es simplemente egoísta, sino característicamente his-

toriano, de temperamento, y yo quiero resaltar completamente el suyo. Por ejemplo, yo no encuentro extraño haber derruido al Obispo Thiel y haber erigido una estatua para perpetuar su memoria: lo primero fué un acto político y lo segundo un acto social. En la historia hay estas acciones contradictorias que, sin embargo, concurren a integrar la verdad de la vida nacional. En el santísimo político, hoy, si la palabra nabe, civilista; aspiró a una constante afirmación de voluntad del Estado que prevenga toda influencia extranjera a su propio poder. Si alguna vez se ocupara de la vida pública del señor Yglesias, excitaría un hervor que él fue legítima expresión, yo atrevido, que el hijo Dios cosas buenas: le dio existencia al gobierno como una entidad político-social, y definió no solamente la personalidad del Estado.

Personalmente debo agradecerle a Ud. la reproducción que hace de un párrafo del folleto. "Don Mauro Fernández y el problema escolar costarricense". Su comentario a una de mis expresiones es correcto. Fue, al usarlo, exageradamente caustico, o más bien, abusivo de valores verbales. Entonces me faltaban muchas más cosas sobre doctrinas políticas; apenas era estudiante de derecho y postiblemente crea que se podía uno pasar al considerar las funciones del Estado, sin un análisis de las diversas doctrinas filosóficas que explican la naturaleza y alcance de esas funciones. Fuera de esto, creo no haber variado de criterio en lo de más.

He cerrado su libro con un doble de un sentido, de satisfacción y de pesar. U. nos dela repasarlo el segundo tomo de su obra con verdad de bondad. El primero, por lo bien escrito, por el claro criterio histórico mantenido en él, por la devoción con que ha sido tratado el asunto y que me hace pensar en las páginas irónicas de la historia del Consulado y del Imperio de Yglesias, de su no solo en una grata impresión, sino el orgullo de que la patria posea hombres de su valor mental. Su obra es un laureo con el cual ha adornado, permanentemente su vida. No me basta felicitarlo, le expreso mi profunda admiración.

Con nuestras felicitaciones y de mi estimación sin cesar. Soy de Ud. atento y seguro ser servidor.

Rómulo TOVAR

Letanía de mi Amor...

Porque es tu nombre afirmación de bondad, símbolo de belleza, exornada de renunciamiento, privilegio de Elegido. ¡Sálvame!

Salvame de mí misma, que, en fuerza de amarte enfebrecido mis impulsos, engendrando desvarios de furor, en la ternura... ¡Sálvame!

Porque tus grandes ojos son dos lagos de azul serenidad, capaces de lavar con línea de ensonación toda miseria. ¡Mírame!

Mírame, y báñame con la diafanidad de tu mirada, y transfigúrame en ella... ¡Mírame!

Porque tus lácticas manos, parecen hechas para posarse sedantes sobre toda llaga, para trazar tan sólo suaves gestos de consuelo: ¡Cúrame!

Cúrame, ponéndolas sobre mi dolor, como piadosa caricia... Con la izquierda, levántame de la penosa caída en que se ha herido todo mi ser y, con la derecha, bendíceme!... ¡Cúrame!

Porque el contorno de tus labios perfectos, parece haber hurtado su pureza a los labios infantiles, e impregna la aromada ribeza de su pulpa, el milagroso *habeche*, creador de los Paraisos Artificiales, de los éxtasis sin nombre: ¡Bésame!

Bésame con tus labios perfectos y puros: embriégame con el élixir de vida de tu beso inefable... ¡Bésame!

Porque tu voz en sordina, sabe cantar quedamente la palabra desecada, y hacer persuasivo e insinuante, el acento irresistible en su musical encanto: ¡Háblame!

Deléitame con la extraña música de tu palabra brujá. ¡Háblame!

Porque en tu alma se condensan todo el dolor y todo el amor, y en ellos, toda la belleza; porque en tu amor todo se purifica: ¡Amame!

Toda mi alma que se contaminó del mal; que si en fusión la pones con la tuya, ella resurgirá depurada y luminosa; un alma nueva, creada para Ti, por Ti... ¡Amame!

¡Mírame, háblame, bésame, amame, y sálvame!...

Eugenia Clara.

Los mejores artículos de Sport



ANTONIO FORNIERI

Agente Exclusivo

Las mejores construcciones de la República por su Fortaleza y Duración

ESTAN HECHAS CON LAS

INMEJORABLES MADERAS DEL GUANACASTE

De estas magníficas maderas ha hecho una especialidad EL DEPOSITO CENTRAL DE RAMON SEQUEIRA A. en donde Ud. encuentra las que necesita a

PRECIOS SINCOMPETENCIA

Tel. 539 — 50 vs. al Sur de la Catedral

Para hacer buen queso

pida siempre el legítimo Cuajo Danés

CHR HANSEN

Siempre imitado
Nunca igualado
143 premios de
la. clase



Existencia en las mejores Boticas del país.

ANTONIO FORNIERI, Representante.

Avaricia

Tengo ansias infinitas de enojarme; pero las joyas, tan mías han de ser, que su riqueza fulgure en mí, conmigo siendo una sola cosa.

Con el prodigio de tu arte. Amado mio, labra mis joyas, y sean herramientas para ello tus manos, tus ojos, tu boca...

Pasa las yemas de tus dedos, de mis cabellos por la sombra, y tú veras como al conjuro mágico en luciente azabache se transforman, formando rica diadema sobre mi frente orgullosa.

Glava después tus ojos en los míos, con mirada tan honda, que, mis pupilas, penetradas, por la dulce saeta hecha de luz y sombra, en el goce-dolor de su deslumbramiento, la luz recojan, y has de ver cómo cae la cortina de mis párpados laxos, sobre la luz radiosa, un momento no más, para que se haga dentro de mí el milagro de las joyas: al mirarte de nuevo, mis ojos, han de ser dos diamantes de Golconda!

Pasa luego, levemente, muy levemente tu boca en cada palido labio de mis orejas medrosas, y has de asombrarte ante la maravilla de los claros rubios que tus besos les pongan; dos enormes rubios de sangre roja!

Después, mientras tus manos taumaturgas, mis muñecas y brazos aprisionan, dejando en cardenales, pulseras de amatistas su huella voluptuosa que otra vez tus labios, artifices magno cincelan la obra de amor, poniendo en mi cuello como engarce de perlas y de corales rosa un collar de sensaciones divinas... y diabólicas...

¿Hay mayor opulencia?... ¿podría yo encontrar alhajas más valiosas? solo, una Amor mio; si se usara el adorno en la boca, la tuya me daría su dádiva más rica, generosa.

EN EL REINO DE LOS PUÑOS



Tom Heeny, el aspirante a la corona de campeón mundial de boxeo, derrotado por Tunney recientemente y quien ha resultado aceptar el Knock-out matrimonial.

La famosa AGUILA es siempre la Mejor

Precios reducidos
Ventas a Plazo
ACCESORIOS baratos



Reparaciones gratis
NEUMATICOS rojos y llantas

ANTONIO FORNIERI
COSTADO DEL CARMEN

La Mejor Póliza de Vida

— es una —

Cerveza TRAUBE

Un beso, flor de ternura, blanco, como una hostia, que yo recogería estática y temblorosa...

Un beso, fruto de fuego, que arrancaría impetuosa a las brasas de tus labios con avaricia loca, para llevarlo siempre entre los míos, como una extraña joya: una flor, cuyo tallo sujetaran mis dientes, flor, blanca y roja, fresca y candente, sagrada y venenosa!

Un beso de despedida



Justamente antes de que el transporte "St. Mihel" zarpara del puerto de Nueva York rumbo a Puerto Rico, el Comandante J. F. Davidson abrazó y besó a su suegra, la señora O. Chandler, según puede verse en esta foto.

Lectura para niños

Abuelito ya terminó

Debido a la gentileza del distinguido caballero don Luis Manuel Torres, tenemos hoy la oportunidad de ofrecer a los niños del país el delicadísimo y útil cuento, dedicado por su autor a todos los jóvenes amantes de la lectura, que reproducimos a continuación. El señor Torres es hermano de la distinguida recitadora Eugenia Toledano que hoy es nuestra huésped, y el cuento fue narrado por su autor en el realista de ayer en el Teatro "América", siendo calorosamente aplaudido.

ABUELITO YA TERMINÓ

—A las escolares de C. R. Erán un cuento y un niño. Un cuento para venerable y simpática barba-pollada, blanca, sedosa, limpia, una barba de arpillero y un cabello... sefalyta. (Como traía sus pisadas sobre el pelo del camino, una lagrima en los muertos ojos del abuelito "Ya venimos".)

Veinte minutos y más cuantos mendrugos fue la cosecha de esa larga canimata por el pueblo. Y de nuevo la pregunta, la tendida pregunta por el niño y por el viejo: "Abuelito, ¿me llevarás al circo?" "No se puede, hijito, no hay dinero". Pasó la mano acariciando de caricia del niño y una lagrima cayó en ella quemándole muy hondamente el alma.

Ruido, música, gritos de pinta-tratado alvón y los ojos azules, mirados siempre, helando avidos la figura del payaso. El abuelo compró la tristez de su nieto corrimo entre sus manos las monedas, los polvos centavos, y le dijo al niño: "Llévame a la taquilla, voy a comprarte tu boleto". El niño saltó de gozo, casi corriendo, el goce que mataba el grito "¡No se puede hijo, no hay dinero!".

El viejo se agachó, se inclinó y le dijo: "No te espere hijo, lévame donde pueda sentarme". Mira abuelito en este rincóncito no hace tanto frío. Y besando al viejo corrió, corrió llevando el boleto en la mano como bandera triunfal, sintiendo a la volcargera chiquiterita que esperaba ver al Clown.

Fieras, perros amaestrados, tres payasos, gloria de los niños, asombrado ante el truco habil del prestidigitador y el niño, feliz, reía, reía; reía; altera el viento helado y silbante y el viejo escuchaba la música. El goce adivinado de su nieto, acallaba la mordida del viento y el grito "¡No se puede!".

En un celaje en el cielo Miles de brillantes prendidos en un manto de terciopelo negro.

El viejo bajó la cabeza que quedaba colgando muerta flojada.

Dispersión de familias, pregón de golosinas, polifóno algarabía y el niño corrió a buscar a su abuelito para contarle lo que había visto desde luego hasta el miró con estralé en la cabeza de su abuelo humida entre las piernas y ansiosamente le dijo: "Abuelito, unos leanes muy grandes y un payaso muy chistoso me hizo besar, después abuelito, ya es tarde, ya terminó". Lo jaló de la manga de camisa y el cuerpo mal apoyado rodó, la blanca cabeza heza rodeada en las piedras quedando cara al cielo, y un lejano lucero con su luz dio vida a aquellos ojos muertos.

Nada compró el niño, sus ojos siempre azorados se abrieron mucho y dijo: "Despierta abuelito, despierta, ya terminó". Nada, nada despertaba, cierto, ya había terminado y el niño de la carita de sol, de cielo, de luna, estrujando los brazos del abuelito implorante le decía "Abuelito, ya terminó".

—¿Tan un viejo y un niño que cogidos de la mano, marchaban por la sucia torcida calleja de la vida, pobre...?

A la hora crepuscular, sentado en una piedra en las afueras del pueblo, el abuelo y el niño, los dos niños, jugando, el chiquillo paraba la barba sedosa con sus dedos pequeños y palidos y el viejo con sus manos rugosas acariciaba la melena de oro.

Lezajó el invierno despojado los árboles de hojas y alborando el cielo con alfombra de oro vivo. Limpio estaba el cielo no había monstruos dormidos ni levas celajes. El frío de los cielos y el frío de la nieve.

Cambio del pueblo, del bullicio, de ellos lentamente cual si el tiempo el tardío curso de la vida.

Romanas Fairbanks



Antonio Fornieri

CRUDDO Ud. toma un Orange CRUSH, ve con toda claridad el contenido en su BOTTLELA COMPLETADA, en la cual se encuentra únicamente esta deliciosa bebida.

—Luis Manuel Torres.

\$ 500,000.00 Oro Americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica

(Electric Company of Costa Rica)

Acciones preferidas acumulativas al 7 por ciento. Valor nominal \$ 100.00

Dividendos del 7% anual pagaderos al primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la Oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica, según lo convenido por los Directores.

LA COMPASIA.—Compañía Eléctrica de Costa Rica, incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América, Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, servicio eléctrico en 16 localidades de Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- COMPANIA ELECTRICA DE CARTAGO
- COMPANIA ELECTRICA DE LIMON
- COMPANIA ELECTRICA DE PUNTARENAS
- COMPANIA ELECTRICA DE TURRIALBA

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5,025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1,250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16,000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores "Diesel" para el suministro de energía eléctrica en Limón donde tiene al presente el privilegio exclusivo para el alumbrado de las calles y la única concesión existente para el servicio de alumbrado y de fuerza particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida ahora por líneas de transmisión de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios, 62 millas 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios. Todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías están, en su mayor parte montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES.—Las Compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio, son Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Atenas, San Mateo y Orofina en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Norbre y San Rafael.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

AVALUO.—El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2,308,300.00 oro americano.

CAPITALIZACION.—En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue.

	Autorizado	Emitido
Obligaciones en oro, a un año plazo al 6% anual	\$ 600,000.00	\$ 600,000.00
Acciones Preferidas al 7% (Valor nominal \$ 100.00)	1,000,000.00	500,000.00
Acciones Ordinarias (Sin valor nominal)	10,000 Acciones	10,000 Acciones

GARANTIA.—Después de deducir previamente todas las obligaciones la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1,250,000.00 lo que será aplicado a este activo. En una palabra la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250.00 por acción.

INGRESOS.—Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de Abril de 1928, son como sigue:

Importe total	\$ 130,443.90
Administración, Conservación e Impuestos	\$ 39,012.13
Saldo	\$ 91,431.77
Intereses hipoteca sobre compra de la Planta de Guacimal, \$ 225,000.00 al 6% anual	\$ 13,500.00
Saldo	\$ 77,931.77
Intereses al 6% anual sobre obligaciones a un año plazo	\$ 36,000.00
Saldo que queda para dividendos	\$ 41,931.77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la "COMPANIA ELECTRICA DE COSTA RICA", son:

- Ricardo Jiménez, Cartago, C. R. Ex-Presidente de Costa Rica.
- Ricardo Pacheco C., Cartago, Director-Banco Internacional de Costa Rica.—Director Crédito Agrícola de Cartago.
- Henry B. Price, New York, EE. UU. Vice-Presidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América.
- H. T. Purdy, San José Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co.
- Emás Toley Gniel, San José, Presidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica
- Alex F. Pirie, Cartago, Presidente Crédito Agrícola de Cartago.
- Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott.
- John Saxe, Cartago, Costa Rica.

OBJETO DE LA EMISION.—El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes, y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y a las mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

ADMINISTRACION.—La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Andersen & Cia. Contabilistas Públicos Titulos de la Ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz de San José, Costa Rica, Morgan & Freeman, de Nueva York y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill. EE. UU.

Ofrecemos estas acciones, tales, como y cuando sean recibidas por nosotros.

PRECIO: \$ 100.00 oro americano por cada acción

NOTA.—Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

BANCO DE COSTA RICA **BANCO JOHN M. KEITH**
San José San José y Limón

SASSO & PIREE SUCS. **CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO**
San José Cartago

Una belleza Universitaria



Frances Henion, estudiante de la Universidad de Wichita, Kansas ha sido designada para ocupar el trono de "Reina del Campus", habiendo sido declarada la "girl" más bella de la universidad por una persona tan autorizada como Florence Ziegfeld, famoso empresario teatral.

Bueno, y aunque no la hubiera declarado Ziegfeld, aquí estoy yo para declararla, ¿qué pasa?

Los trabajadores intelectuales y la obstrucción de las carreteras

—Traducción del doctor Viriato FIGUEROA LOPEZ, con quienes que fueron excludos de la carrera deberían agradecer, esa sentencia, pues, tarde o temprano, el incompetente termina por ser comedido y clasificado. Es necesario que sea advertido a tiempo, para que pueda crearse oportunamente otra ocupación. En Francia, de los 30000 ingenieros existentes, 10000 están agrupados en organizaciones. La Unión belgara pide que se limite el número admisible de ingenieros extranjeros. El deseo de la protección de la propia organización aumenta en todas las naciones.

La necesidad del sindicalismo o de la simple asociación se extiende en las diversas etapas sociales, y esta constituye un fenómeno bastante edificante de la postmodernidad. Los cuerpos legislativos no han establecido todavía los remedios efectivos. Los interesados han comprendido, desde el terrenalismo hasta el sabio, que la unión corporativa calaba cada cosa en sus límites. Pero el sabio, quien parece haber comprendido de último. Se asegura el de la dignidad eminente del individualismo.

La Unión de las Repúblicas socialistas cuenta actualmente alrededor de 55,200 miembros, a los cuales 5500 no tienen empleo, a quien se cierto que más de la mitad de estos son relativamente poco competentes, puesto que han hecho solamente un año de práctica. Dos aspectos de la situación para merecer un exámen, se ven cuando se encuentran en otros países: el 75% de los estudiantes de medicina son miembros de los grupos pacifistas y decididamente aceptar puestos en los campos y esperan poder hallar, con el tiempo, un empleo en la ciudad.

Con el tiempo... quiero decir, pues, que en Rusia como en otros países, ellos tienen medidas anticípicas para hacer frente a la crisis de una subvención, sea dirigiendo de los medios de la familia.

Como impedir esta instrucción es absurdo? Lo más simple es, por parte de las autoridades universitarias, mostrarse cada vez más severos para dejar franquicia el umbral de las carreras sucesivas con demasiada frecuencia. Los gobiernos deberían ser informados de lo que se ha desarrollado en las universidades y escuelas, y decididamente la fundación de una Caja de socorros. Ese mismo Congreso insistió sobre la importancia de otras tales como cooperativas, oficinas de colocación, restaurantes, etc.... Es un remedio para los males del momento actual.

Debe tomarse nota, con el más vivo interés, de la resolución de la Confederación Internacional de estudiantes que reclama una investigación sobre las condiciones del ejercicio de las profesiones liberales. A este respecto se espera mucho de la actividad de la Oficina Internacional del Trabajo, que se ha sido invitada por invitación con tantos medios para recoger muchas observaciones juiciosas y concluyentes.

Debe tomarse nota, con el más vivo interés, de la resolución de la Confederación Internacional de estudiantes que reclama una investigación sobre las condiciones del ejercicio de las profesiones liberales. A este respecto se espera mucho de la actividad de la Oficina Internacional del Trabajo, que se ha sido invitada por invitación con tantos medios para recoger muchas observaciones juiciosas y concluyentes.

La separación entre el mundo profesional y el mundo de la vida real, del mundo de la profesión liberal, del mundo de la construcción profesional, del mundo de la ingeniería, sea de los diplomados de los países, que se han sido invitada por invitación con tantos medios para recoger muchas observaciones juiciosas y concluyentes.

La separación entre el mundo profesional y el mundo de la vida real, del mundo de la profesión liberal, del mundo de la construcción profesional, del mundo de la ingeniería, sea de los diplomados de los países, que se han sido invitada por invitación con tantos medios para recoger muchas observaciones juiciosas y concluyentes.

